



**Schweizer
Paraplegiker
Stiftung**

**Fondation
suisse pour
paraplégiques**

**Swiss
Paraplegic
Foundation**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un résultat annuel réjouissant pour le Groupe suisse pour paraplégiques et un record à l'espace visiteurs ParaForum

Nottwil, le 8 mai 2025 – **Le Groupe suisse pour paraplégique (GSP) a réalisé un bon résultat en 2024. Les revenus d'exploitation ont connu une évolution réjouissante pour atteindre 313 millions de francs. Avec 313,9 millions de francs, les charges d'exploitation sont également plus élevées qu'en 2023. Compte tenu de l'évolution positive des marchés financiers, il en a néanmoins résulté un bénéfice annuel de 14,5 millions de francs. Avec plus de 25 000 entrées, l'espace visiteurs ParaForum a enregistré un nouveau record de fréquentation.**

« Quand on peut mieux faire, il faut le faire », disait le visionnaire Guido A. Zäch il y a 50 ans. Il a donc vendu sa collection de pièces et utilisé les recettes comme capital pour créer une entreprise qui allait devenir l'une des plus importantes œuvres de solidarité de Suisse. Avec ce capital initial, Guido A. Zäch a créé le 12 mars 1975 la Fondation suisse pour paraplégiques (FSP), dont l'Association des bienfaiteurs qui compte aujourd'hui 2 millions de membres et est une des plus importantes organisations de membres de Suisse. La FSP réunit sept filiales et deux organisations proches. Ensemble, elles forment le Groupe suisse pour paraplégiques (GSP) avec 2127 collaborateurs et collaboratrices qui s'engagent pour une rééducation intégrale des personnes paralysées médullaires.

Les chutes restent la cause d'accident la plus fréquente

La plus grande filiale est le Centre suisse des paraplégiques, qui a traité 1045 patientes et patients résidentiels avec une paralysie médullaire en 2024. Parmi ces personnes, 56 % ont une tétraplégie, 44 % une paraplégie. Les contacts patient-es du service ambulatoire ont augmenté de 3,8 % par rapport à l'année précédente, pour atteindre 62 128. 190 patientes et patients, soit 18 % des hospitalisations, ont suivi une première rééducation. Parmi les patientes et patients ayant subi une paralysie médullaire suite à un accident, les chutes ont été la cause la plus fréquente (40 %) en 2024, devant les accidents de la circulation (27 %) et de sport (24 %). Les charges de soins en moyenne par personne traitée par jour ont augmenté de 6,1 à 6,2 heures, ce en raison de la plus grande complexité des situations.

2 millions de membres et 11 000 nouveaux membres permanents

Fin 2024, l'Association des bienfaiteurs de la Fondation suisse pour paraplégiques (AdB) comptait deux millions de membres répartis sur 1,3 million de foyers. Leurs cotisations et dons permettent de donner une aide directe et de financer le réseau de prestations complet en faveur des personnes blessées médullaires. Au total, 16 700 nouvelles affiliations nettes ont été conclues. Le 31 décembre 2024, près de 143 000 personnes avaient une affiliation permanente, valable toute la vie (+11 000).

Les cotisations et recettes de dons ont atteint 94,7 millions l'an passé (contre 91,7 mio l'année précédente). L'année dernière, la Fondation suisse pour paraplégiques a versé 7,4 millions de

francs à 36 membres (250 000 francs chacun) ayant subi un accident qui les a laissés paralysés médullaires. De plus, 22,3 millions de francs ont été versés à titre d'aide directe aux personnes touchées ayant envoyé une demande à la fondation (p. ex. pour des frais de soins non couverts, des contributions à des moyens auxiliaires, adaptations de véhicules ou aménagements pour un logement sans obstacles).

Alors que les revenus d'exploitation du Groupe suisse pour paraplégiques ont augmenté pour atteindre 313 millions de francs (contre 292,8 mio l'année précédente), les charges d'exploitation se sont élevées à 313,9 millions de francs (contre 298,7 mio l'année précédente), ce notamment en raison des charges de personnel plus élevées (+ 8,6 mio). Au total, le Groupe suisse pour paraplégiques a terminé l'exercice considéré avec un résultat d'exploitation (EBIT) négatif de 0,9 million de francs (contre 5,9 mio l'année précédente). Grâce aux recettes des placements financiers et aux recettes extraordinaires, le bénéfice annuel mentionné plus haut a donné 14,5 millions de francs (contre 5,9 mio l'année précédente).

70 % des personnes en formation restent au Groupe suisse pour paraplégiques

L'année dernière, 31 postes pour 45 personnes recrutées ont été créés à travers tout le groupe. Au total, 2127 personnes travaillent désormais pour le Groupe suisse pour paraplégiques. Comme dans de nombreuses entreprises dans le domaine de la santé, la pénurie de main-d'œuvre se fait sentir. C'est pourquoi le groupe lancera cette année une campagne publicitaire pour présenter l'attractivité des différents profils professionnels. 73 % de l'effectif sont des femmes et 27 %, des hommes. Près de la moitié des collaboratrices et collaborateurs travaillent à temps partiel. Le taux d'occupation est de 77,6 % en moyenne, l'ancienneté de 7,8 années. Le Groupe suisse pour paraplégiques emploie 190 personnes en formation et étudiant·es et est ainsi une des premières entreprises formatrices de Suisse centrale. 70 % des personnes en formation restent dans l'entreprise au terme de leur formation.

Fréquentation record pour le ParaForum

25 237 visiteurs et visiteuses (contre 23 478 l'année précédente) ont découvert en 2024 l'exposition interactive de l'espace visiteurs ou fait une visite guidée du Centre suisse des paraplégiques, dont 4671 élèves qui ont profité de l'offre spécifique pour les classes d'école. C'est un nouveau record qui souligne l'intérêt du public porté au sujet de la paralysie médullaire. L'équipe du ParaForum organise des programmes individuels pour les associations, clubs de service et classes d'école, programme à chaque fois encadré par une personne en fauteuil roulant. Les visiteuses et visiteurs apprennent alors un destin personnel de première main et, grâce à un échange direct et la visite guidée, reçoivent des informations à propos du travail important du Groupe suisse pour paraplégiques.

Coordination médias :

Stephan Michel, responsable Marketing & communication Fondation suisse pour paraplégiques | 041 939 61 10 | stephan.michel@paraplegie.ch

Images

Vous pouvez télécharger les images en cliquant sur [ce lien](#) et les publier dans des articles en rapport avec le rapport annuel 2024. Source : Fondation suisse pour paraplégiques.

Vidéos

Vous trouverez un résumé vidéo du rapport annuel 2024 sur [ce lien](#).

Rapport annuel complet

Le rapport annuel complet de la Fondation suisse pour paraplégiques et des filiales du groupe est disponible [ici](#).

Fondation suisse pour paraplégiques

Créée en 1975 par Guido A. Zäch, la Fondation suisse pour paraplégiques est une des plus grandes œuvres de solidarité de Suisse. Avec ses deux millions de membres, elle est fortement ancrée dans la population. Les cotisations et les dons constituent la base financière de ce réseau de prestations unique au monde en faveur des personnes paralysées médullaires. La Fondation suisse pour paraplégiques est la société mère du Groupe suisse pour paraplégiques.



Année record pour l'espace visiteurs ParaForum avec plus de 25 000 personnes accueillies en 2024.



Le campus de Nottwil est le siège de la Fondation suisse pour paraplégiques et de ses sociétés. Ensemble, ils constituent le Groupe suisse pour paraplégiques. Au total, 2127 personnes travaillent pour le groupe.



La solidarité de la population envers les personnes paralysées médullaires s'est encore renforcée l'année dernière. Près de 11 000 personnes ont opté pour une affiliation permanente.